

Zeitschrift: Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft.
Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Actes de la Société
Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et administrative
= Atti della Società Elvetica di Scienze Naturali

Herausgeber: Schweizerische Naturforschende Gesellschaft

Band: 147 (1967)

Vereinsnachrichten: Valais

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Valais

"La Murithienne", Société valaisanne des sciences naturelles
(Fondée en 1861)

Rapport sur l'activité de la Murithienne en 1966.

Notre excursion de printemps à Haute-Nendaz a réussi par un temps favorable. Nous avons pu nous rendre compte du développement extraordinaire de cette grande commune depuis la construction de la route qui la relie à Sion.

Celle de l'été à Mauvoisin présentait un intérêt tout particulier. La montée en car à travers toute la vallée de Bagnes a si bien montré les caractères très particuliers de cette longue vallée: villages, cultures. La station touristique de Fionnay est absorbée par deux centrales électriques. De là, la nouvelle route atteint Mauvoisin avec son grand barrage et son long bassin d'accumulation.

Notre réunion d'automne n'a pas pu avoir lieu au col de Bretolet parce qu'on ne pouvait pas nous loger à Champéry, les hôtels étant fermés déjà le 25 septembre. Notre idée de faire coïncider la Murithienne avec la remise du prix de la Ville de Sion a été appréciée. Je garde un très beau souvenir de cet auditoire d'environ 150 personnes. Beaucoup venues de très loin pour m'apporter le témoignage de leurs félicitations et pour partager ma joie.

La montée par Savièse au mayen de la Zou fut belle, la pluie est venue disperser les participants vers la fin de la séance.

Nous avons publié le fascicule LXXXII de notre Bulletin contenant 160 pages, plus 10 hors-textes et 12 clichés dans le texte, 14 travaux scientifiques et le rapport des réunions-excursions.

Une place importante a été prise par mon article sur Mattmark et le glacier d'Allalin. A la suite de l'éboulement d'une masse de glace qui coûta la vie de 88 hommes; l'émotion fut très vive. Beaucoup d'inexactitudes furent publiées ce qui me décida d'exposer les faits dans un esprit scientifique, en toute objectivité. J'ai été aidé par M. André Schmidt, ingénieur, directeur du bureau central de Zermelgern. Il m'a fourni les nombreuses photographies et dessins qui illustrent cet article.

Au cours de cette année nous avons perdu onze collègues, ce sont Mmes: Clara Durnnat-Junod, aquarelliste de montagne. Elle s'était installée dans son chalet aux Granges sur Salvan. Elle vint plusieurs fois à nos excursions. On retrouvait toute son âme dans des sujets restreints: le paysage pour elle était avant tout un état d'âme: la personnalité d'un arbre, un aroie au bord de la pente, un oratoire au tournant du sentier, elle rendait tout cela avec sa sensibilité frémissante d'un être à

l'écoute de ce que lui disait la nature. Mme Bächtold à Ardon, si fidèle à nos réunions avec sa famille. Mme Marc Jaquerod à Lausanne. M. Etienne Dallèvre, avocat à Sion, resté membre de notre société pendant soixante-deux ans. Il s'est éteint dans la paix du Seigneur qu'il attendait avec sérénité. De bonne heure il s'intéresse au développement industriel de notre canton, il devient avocat conseil de l'Aluminium de Chippis, et rendit de grands services tant à son pays qu'à l'entreprise. Depuis de longues années, retiré des affaires, il s'occupa d'oeuvres de charité. M. Philippe Allaman, guide à Bex. Il avait gardé son âme d'enfant qui s'émeut et s'émerveille devant toutes les beautés de la nature; il savait apprécier aussi bien la conquête d'un beau sommet ou la splendeur d'un lever de soleil que la délicate finesse d'une fleur, l'apparition d'un chamois. Nous avons fait sa connaissance à Zinal, et à l'inauguration de la cabane de Tracuit, nous étions restés là-haut le soir avec un groupe d'enthousiastes. Il nous laisse l'exemple d'un homme simple et bon, travailleur et artiste, c'est en essayant de l'imiter que nous vénérerons le mieux sa mémoire. M. Urbin Pignat à Martigny. De l'hôpital, peu de temps avant sa mort, il écrivit un article pour notre Bulletin sur ses trente années d'expériences piscicoles à Barberine. M. Oscar De Chastonay, directeur de la Banque cantonale à Sion. M. Henri Cuendet, Dr, à Yverdon. M. Antoine, Mathey président de Martigny-Croix. M. Louis Lonfat, instituteur à Charrat.

Nous exprimons nos remerciements au Département de l'Instruction publique pour le subside de 200 fr.

En somme cette année fut bonne; nous avons travaillé dans le calme et le silence, malgré les transformations si grandes qui bouleversent notre canton.

Vaud

Société vaudoise des sciences naturelles
(Fondée en 1819)

Assemblée générale. Rapport présidentiel.

Une fois de plus, le bureau de la SVSN est amené à présenter en assemblée générale son rapport d'activité, qui est réjouissant, et ses sujets d'inquiétude, qui sont toujours les mêmes mais de plus en plus difficiles à dominer.

L'effectif de la société est en légère diminution. Au cours de cet exercice, nous avons déploré le décès de 5 membres, enregistré 3 démissions, considéré 7 membres qui ne donnaient pas signe de vie comme démissionnaires et admis 14 nouveaux membres. A la fin de 1966, l'effectif de la société se monte à 474 membres, soit 336 membres ordinaires 26 membres étudiants, 28 membres à vie, 27 membres exonérés, 22 membres corporatifs,